
平成３０年６月大木町農業委員会 
総会議事録 

 
１．開催日時  平成３０年６月８日（金） 午前９時３０分から午前１０時１５分 
 
２．開催場所  大木町役場 ３階 第１会議室   
 
３．総会構成人員現在総数  １８名  
  
４．出席委員 （１７名） 

１番 北島 みゆき 
２番 井手 正宏 
３番 山縣 吉子 
５番  政則 
６番 山城 都行 
７番 松本 久吉 
８番 松永  

   １０番 黒田 安利 
１１番 山口 伸一 
１２番 久良木 勝昌 

   １３番 牟田 清人 

   １４番 田中 良房 
１５番 川村 公人 
１６番 松枝 由朗 

   １７番 真辺 恵子 
   １８番 松永 一完 
   １９番 眞崎 萬次 （会長） 
 
５．欠席委員 （１名） 
    ９番 野口 大空  
 
６．農業委員会事務局職員 

  事務局長 益田 富啓 
  係長   古賀 利治 
 

７．議事内容 
１．議事 
１）農地法第１８条第６項の規定による通知について 
２）農地法第５条第１項の許可申請について 
３）大木町農用地利用集積計画の決定について 
４）あっせん譲受希望申込みについて 

 

 



８．会議の概要                                

 

 議 長      皆さん、おはようございます。 

今年は例年より早く梅雨入りし、麦の収穫が心配されておりま 

したけども、昨日までで一部を除いて収穫がほぼ終了したようで

あります。 

今日以降は、雨が続くような天気予報ですので、体調管理に気を 

        付けられ農繁期を乗り切って頂きたいと思っております。 

         それでは、大木町農業委員会会議規則第６条の規定により委員 

        の過半数が出席していますので、本日の総会が成立したことを報 

        告いたします。 

ではただ今より、６月の農業委員会総会を開催いたします。 

携帯電話をお持ちの方は、電源をお切りになるかマナーモード 

に設定されますようお願い申し上げます。 

         本日の議事録署名人を、５番委員廣松委員、６番委員山城委員 

        にお願いをいたします。 

         議案第１号「農地法第１８条第６項の規定による通知について」 

を議題といたします。 事務局の朗読説明を求めます。 

 

 事務局     （ 朗読説明「省略」 ） 

 

 議 長     事務局の朗読説明が終わりました。通知ではございますが、何 

か質疑がございましたらお願いします。 

 

 松永一完委員  ２ページの面積のところ、２段目と３段目、同じですけど間違 

いないですか。 

 

 事務局     はい、確認いたしております。同面積となっております。 

 

 議 長     他にございませんか。 

  

 各委員     （ 意見なし ）  

 

 議 長     意見もないようですので、質疑を終わります。 

       議案第１号の通知を終わります。 

 



議 長     次に、議案第２号「農地法第５条第１項の許可申請について」を

議題とします。 

       整理番号１番を議題とします。 事務局の朗読説明を求めます。 

 

 事務局     （ 朗読説明「省略」 ）   

 

 議 長     事務局の朗読説明が終わりました。 

         現地調査の結果について、現地調査委員の廣松委員の意見をお 

願いいたします。 

 

 廣松委員    去る６月６日に、山城委員、事務局二人、４名で現地調査を行っ

てきたわけでございますが、詳しく事務局の方から説明がありま

したように、周囲等もクリークに囲まれておりますし、県道も横

を通っておりますので、他の農地に害するようなこともないと思

います。別に問題はないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

 事務局     つづいて、地元委員の松本委員の意見をお願いいたします。 

 

 松本委員    現場は、私の家から直線距離で百メートルちょっとぐらいでし

て、いつも横の道は通りますのでよく知ってます。今、事務局並び

に現地調査委員の言われたとおり、問題はないところであります。 

         ここは三角形の田になっておりまして、３年ぐらい前までは、

近くの人がそこを借りて野菜を作ったりしておりました。急に作

られなくなったので、ある人に聞きましたところ、ここは売るそ

うですよ、家が建つそうですよということでした。それが、２，３

年後に縁者の家を建てるとなったわけでございます。問題はあり

ませんのでよろしくお願いします。 

 

 議 長     現地調査委員並びに地元委員の意見はお聞きのとおりでござい

ます。質疑に入ります。皆さんの意見をお願いいたします。 

 

 各委員     （ 意見なし ）   

 

 議 長     意見もないようですので、質疑を終わります。採決いたします。 

         整理番号１番を承認することに賛成の方は挙手お願いたします。 

 



 各委員     （ 全員挙手 ） 

 

 議 長     全員賛成と認め、整理番号１番を承認することに決定いたしま

す。 

次に、議案第３号「大木町農用地利用集積計画の決定について」

を議題といたします。事務局の朗読説明を求めます。 

 

 事務局     （ 朗読説明 「省略」 ） 

 

 議 長     事務局の朗読説明が終わりました。 

         それでは質疑に入ります。皆さんの意見をお願いします。 

 

 各委員     （ 意見なし ） 

 

 議 長     意見もないようですので、質疑を終わります。採決いたします。 

         議案第３号を承認することに賛成の方は挙手お願いいたします。 

 

各委員     （ 全員挙手 ） 

 

 議 長     全員賛成と認め、議案第３号を承認することに決定いたします。 

次に、議案第４号「あっせん譲受希望申込みについて」を議題と

いたします。 

         整理番号１番を議題とします。事務局の朗読説明を求めます。 

 

 事務局     （ 朗読説明「省略」 ） 

 

 議 長     事務局の朗読説明が終わりました。 

         あっせん譲受希望者は、あっせん譲受等候補者名簿に登録しな

ければなりませんので、この申込みが出ております。皆さんのご

意見をお願いします。 

 

 各委員     （ 意見なし ）   

 

 議 長     意見もないようですので、質疑を終わります。採決いたします。 

         整理番号１番を承認することに賛成の方は挙手お願いします。 

 



 各委員     （ 全員挙手 ） 

 

 議 長     全員賛成と認め、整理番号１番を承認することに決定致します。 

         次に整理番号２番を議題といたします。 

         事務局の朗読説明を求めます。 

 

 事務局     （ 朗読説明「省略」 ） 

 

 議 長     事務局の朗読説明が終わりました。 

         あっせん譲受希望者は、あっせん譲受等候補者名簿に登録しな

ければなりませんので、この申込みが出ております。皆さんのご

意見をお願いします。 

 

 松永靜義委員  お尋ねします。認定新規就農者の認定というのは、役場の方で

やられるのですか。メンバーはどういうふうになってますか。 

 

 事務局     役場の産業振興課と普及センター、ＪＡと担当者レベルでの認

定審査会となってます。 

 

 井手委員    勧めるのはいいが最初から田を買えと勧めるのか。それと、資

産を見てみると無理ある、こうはいかんと思うよ。購入じゃなく

まず、借地でというふうには勧めないのか。 

 

 事務局     今回については購入をされるというご意思があったので、事業

にのせた方がいいということでのせております。 

         借地で始められる方もいらっしゃるし、それぞれですが、認定

新規就農者は、自己資金がどれぐらいか、制度資金をどういうふ

うに活用されるのか、収支的に大丈夫かとか普及センターも入っ

たところで検討を十分したうえでの、購入及びあっせんの登録と

なっております。それぞれですので、事業計画等加味しながら進

めていっております。 

 

 井手委員    中間管理機構は、要件面積はないのか。 

 

 事務局     機構に確認しておりますが、認定新規就農者に関しては面積の

要件はないということです。新規就農を促すという意味でも農地



取得については、事業にのせてよいとなっております。 

 

 松永靜義委員  面積の下限はないということですけれども、基準というのは設

けるべきじゃないですか。 

 

 事務局     あくまでも認定新規就農者ですので、小さい面積では所得は上

がらないし、そういうことであれば認定新規就農者と認められま

せんので、面積はある程度出てくると思います。 

 

 廣松委員    ４１，４２ページと資料が付いていますけど、4.8 とあります

が場所はどこなのかということと、今、あったように４２ページ

で資金計画があって、自己資金０、補助金、制度資金を借ります

よということですが、補助金等については、国・県の補助なのか

町の補助も入っているのか、お願いします。 

 

 事務局     認定新規就農事務関係が、産業振興課のほうの係りなので、確

認してまいります。 

 

 議 長     休憩します。 

 

（ １０：０５ ～ １０：１２ 休憩 ） 

 

 議 長     再開いたします。事務局答弁お願いします。 

 

 事務局     まず、補助事業につきましては、高収益型園芸産地育成事業で

県の事業でございます。補助率は１/２でございます。 

所在地は、蛭池○○○○番地、４７８２㎡で○○○○○さんが

お持ちの農地を取得される予定となっております。 

         ○○○○さんのお父さん、○○○さんが、○○○○○さんのと

ころでイチゴを作っているそうです。親元就農ではなく、別のと

ころにハウスを建てて、新規就農ということでイチゴを始める予

定となっています。 

         資金の計画云々ですが、普及センター等から十分検討を頂いて

の認定となりますので、大丈夫ということでの収支計画となって

おります。 

 



議 長     事務局から詳しい説明がありました。他にご意見がある方は。 

 

各委員     （ 意見なし ） 

 

議 長     意見もないようですので、質疑を終わります。採決いたします。 

         整理番号２番を承認することに賛成の方は挙手お願いします。 

 

 各委員     （ 全員挙手 ） 

 

 議 長     全員賛成と認め、整理番号２番を承認することに決定いたしま

す。 

         以上をもちまして今月の農業委員会総会を閉会いたします。 

         ありがとうございました。 

 

 

 

 


